



※ホームページは「鶴川第二小学校」で検索してください。
学校日記、各種おたより、学校情報等がご覧になれます。

身近なところから～新たな一歩を考える～

校長 安部 貴史

あけましておめでとうございます。2026年（令和8年）が始まりました。本年も本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願ひします。

学年のまとめに向けての三学期が始まります。学年で身に付けてきた力を発揮してみることで、成長や課題を改めて確認する時期です。今年の干支は午ですが、「躍動」「エネルギーが満ちる」などの年と言われているようです。成長する子どもたちのエネルギーがさらなる成長に向かって発揮されるよう、教職員一同力を尽くしてまいります。

さて、現在、2026年度に向けて、児童の状況や今年度の教育活動の取組を振り返る作業を行っていますが、その中で本校のよさを考えました。本校には、ビオトープが校舎の裏側にあります。ここでは、季節ごとにメダカやクチボソ、ヨシノボリ、ヤゴ等、様々な生物を見るすることができます。大人と一緒に行くことが条件ですが、子どもたちは、教員とともに学習の中での観察に加えて、休み時間にも教員とともに、生き物を見に行くこともあります。子どもたちにとっては学校の中の大好きな場所の一つであり、今では少なくなった昔ながらの鶴川の自然を見ることができる貴重な場所です。元は、池だったところをおやじの会や地域の方たちのお力で今の形になったと聞いております。

当たり前のように本校にあるこのような自然ですが、学校のよさの一つです。身近なところに大切なよさがあることを子どもたちから教えられています。

一人一人の良さも、現在の自分の中に、普段の自分の中にあるのかもしれません。夢や目標を考える新年ですが、当たり前のように感じていることや普段の活動の中に夢や目標につながることもあります。そのためにも、新しい年、次の学年に向かって、まず目の前のことに向き合い、力を尽くしていけることが大切です。

まとめの三学期、「なりたい自分」に向かっていけるよう、気持ちも新たに教職員一同、力を尽くしてまいります。保護者、地域の皆様には、改めて本年もよろしくお願ひします。

【三学期のはじめに】

休業明けは、生活のリズムを戻すこと、気持ちを整えることが難しいことや、不安な気持ちになることもあります。

学期はじめ、学校でも生活のリズムを整えていくこととともに、子どもたちの様子を見ていきますが、ご家庭でもご留意いただき、何か、気になる様子や心配なことがある場合には、担任、SC等、相談しやすいところにご相談ください。

【学期のはじめにご確認ください】

＜登下校＞

通学路は、守っていますでしょうか。慣れてきたからこそ、少し道を外れることもあります。安全面からもお子様と改めて通学路をご確認ください。

なお、登校は、8時15分～25分の間を目安にしてください。8時25分からは朝の会が始まりますので、この時間のなかで余裕がもてるようにしてください。

＜欠席の連絡等＞

原則として、8時30分までに totoru にて連絡ください。確認できない場合は、安全確認のためにご家庭に連絡させていただきます。なお、どうしてもという場合には、電話で結構です。

※お子様が体調を崩したりケガをしたりした場合等、保護者の方にご連絡します。お忙しいとは、存じますが、連絡がつながるようにご協力ください。

＜遅刻・早退の場合＞

遅刻・早退をする場合は、保護者の方が教室（職員室）まで付き添って送り迎えをお願いします。

＜持ち物＞

学校の活動に必要な物を持たせてください。なお、以下のことは、ご留意ください。

持ち物への記名（ご確認ください） 子どもが扱えるもの（安全性、耐久性等）

学習への集中を妨げないもの（学習以外のことに関心がいきやすい物は、避けてください）

※活動の中で破損などの可能性はあることもご承知おきください。

【1月の目標 等】

＜生活の目標＞

「規則正しい生活をしよう」

生活のリズムを整えて、健康で気持ちよく生活できるようにしましょう。

みんなで気持ちよく生活するために気を付けることを考えましょう。

＜保健の目標＞

「かぜを予防しよう」

生活のリズムを整えることや手洗いや換気に気を付けて感染症の予防をしましょう。

＜給食の目標＞

「楽しい話題で仲良く食べましょう」

気持ちよく食べることができるように、食べ方や、そのときの話題をお互いに考えましょう。

【合唱団 優秀賞】

TBS こども音楽コンクール東日本優秀演奏発表会 12月25日（木）

夏の大会を経て優秀校による発表会があり、本校の合唱団は、優秀賞となりました。

もてる力を発揮し、楽しい歌声が響きました。

【学校公開】2026年1月24日（土）

今年度、最後の学校公開となります。学年後半の児童の姿を観ていただき、成長や課題を共有する機会です。ご都合をつけてご参観ください。6年生は、「薬物乱用防止教室」を取り入れています。

なお、2学期の公開では、「MNE (Machida Next Education)」の中の授業改革全般について、お話をさせていただきました。今回は、外国語活動について中休みに放送にてお話させていただきます。

※詳細は、別途お知らせを出しますので、そちらをご覧ください。

【笑顔と学びの体験活動プロジェクト】

東京都教育委員会による児童の体験活動の充実を通して豊かな心を育成するための事業です。本校では、今年度、全校による観劇を以下の通り行います。

日時：2026年1月20日（火）3・4校時

内容：「給食番長」 劇団仲間

題名からどのようなことを思い浮かべるでしょうか。毎日当たり前のように食べている給食が題材です。児童が考える機会となればと思います。

【学校評価アンケートについて】

12月26日にtotoru配信にて、学校評価アンケートへのご協力についてお願いし、昨日（1月7日）を回答期限とさせていただいたところです。ここまでにご回答いただいたご家庭の皆様、ありがとうございました。

なお、まだ、ご回答をいただけていないご家庭があります。次年度の教育活動を計画する上で、保護者の皆様のお考えを知ることは大切なことと考えています。

お忙しい中で再度のお願いとなり、恐縮ですが、まだご回答をいただけていないご家庭の皆様、ぜひご回答をいただけるようお願いします。

回答の期限は、2026年1月16日（金）とさせていただきます。

回答フォームのURLは、この学校だより配信のtotoru及び、標題「学校評価アンケート再度のお願い」のtotoru配信に掲載しております。

